



ENTREPRISE GÉNÉRALE d'EFFAROUCHEMENT
FAUCONNERIE et CAPTURE PIGEONS

Compte rendu de stérilisation des œufs de goélands argentés 2021

Compte rendu du 3 au 5 mai 2021 :

Présence de couple de goélands argentés (*larus argentatus*) sur l'ensemble du centre-ville d'Eu.

Les intervenants ont traité 43 nids suivant la liste qui leur avait été fournie par le service technique.

La liste comportait les noms de particuliers, d'entreprises, et autres organismes confrontés à la présence de couples reproducteurs, qui en cette période sont particulièrement agressifs et causent des désagréments liés aux fientes qu'occasionnent ces oiseaux.

La quasi-totalité de la liste a été traitée, toutefois quelques nids n'ont pas pu être stérilisés, car malgré la présence de la nacelle certains nids restaient inaccessibles, notamment sur les bâtiments "GOUET" dont les toitures en Fibro ne permettaient pas de porter le poids d'une personne.

Compte rendu du 25 au 28 mai 2021 :

Les 43 nids du 1^{er} passage ont été retraités sans difficultés et aucune naissance n'a été constatée.

Notre équipe a constaté que des nids avaient été construits ou reconstruits alors qu'au premier passage ils n'étaient pas présents.

Les intervenants ont reçu une nouvelle liste de bâtiments sur lesquels il a été constatés des nids, notamment sur la zone industrielle d'EU, mais celle-ci leur a été communiquée trop tard au vu de l'avancement de la reproduction des couples de goélands, très nombreux sur cette zone.

Toutefois quelques bâtiments de cette liste ont pu être traités mais de nombreuses naissances ont été constatées.

Certains nids, non comptabilisés, n'ont pas pu être traités faute d'accès, sur les toitures de Précision, du Restaurant de la Poste, de la Pharmacie Grandsert, de Monsieur Fave,....

Cependant sur les zones où les accès ont été compliqués des solutions sont possibles et pourront être étudiées lors de la prochaine campagne de stérilisation.

Sur l'ensemble de la ville les intervenants ont recensé 97 nids de goélands argentés dont 82 qui ont été traités. (voir le bilan des opérations de destruction d'œufs de goélands argentés) Au total 205 œufs ont été stérilisés.

Les nids sont indiqués sur les plans ci-joints dont vous trouverez la légende ci-dessous

| | | | |
|---|--------------|----|--------------------|
| • | 1- 2 - 3 | -> | nombre d'œufs |
| • | +1 - + 2 + 3 | -> | nombre de poussins |

Conclusion :

L'action de stérilisation permet de limiter la prolifération des goélands argentés et les éloignent progressivement vers des lieux autres que le cœur de ville pour éviter les désagréments vis à vis des riverains. Le produit utilisé pour la stérilisation est de l'huile de colza biologique, pulvérisée directement sur les œufs à l'aide d'un pulvérisateur manuel.

Le délai de 3 semaines, entre le 1^{er} et le second passage, est trop long car certains nids qui comportaient qu'1 œuf au départ en comportaient 2 de plus au second et le développement embryonnaire de ceux-ci étaient trop avancés pour permettre un traitement efficace.

Certains nids de Goélands Marins et Bruns ont été localisés et bien sûr non traités (espèces protégées)

Lors de campagne de stérilisation 2022 nos intervenants recommandent que les différents sites soient réunis sur une seule et même liste et la possibilité d'effectuer 3 passages, permettant la stérilisation de tous les œufs, comme détaillés ci-dessous :

- 3 à 4 jours la première semaine de mai
- 3 à 4 jours la deuxième semaine de mai
- 3 à 4 jours, 15 jours plus tard, soit la dernière semaine de mai

Remerciements :

Notre équipe a bien été reçue par les personnes concernées par la problématique et ils remercient toute l'équipe du service technique pour leur accueil.